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НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
Состоялась научно-техниче

ская конференция преподава
телей радиотехнического ф а
культета, посвященная 50-ле
тию образования СССР. Кон
ференция была созвана по ини
циативе совета факультета и 
совета первичной организации 
НТО радиотехники и электро
ники им. А. С. Попова при 
нашем институте.

Открывая конференцию, де
кан факультета Е. Г. Широ
ков сказал, что научные ис
следования на РТФ стали од
ной из эффективных форм 
всей его деятельности. Объем

Партийная жизнь

С д у м о й  
о завтрашнем 
д н е
Коммунисты автодорожно

го факультета на своем оче
редном собрании обсудили 
важный вопрос повышения 
роли партийной организации 
по выполнению решений XX IV  
съезда КПСС.

Коллектив преподавателей и 
студентов факультета во все
народном соревновании за до
стойную встречу 50-летия 
СССР добился некоторых по
ложительных результатов в 
учебно-воспитательной й науч
но-исследовательской работе. 
Более 40 процентов препода
вателей имеют ученые степе
ни или звания. С каждым го
дом растет объем хоздоговор
ных работ, увеличивается чис
ло студентов, принимающих 
активное участие в научно-ис
следовательской работе. Ка
федры широко используют 
различные формы повышения 
квалификации и методическо
го уровня преподавателей.

Много внимания на факуль
тете уделяется дальнейшему 
совершенствованию учебного 
процесса, организации курсо
вого и дипломного проекти
рования, производственной
практики студентов. Имеются 
определенные сдвиги и в вос
питательной работе.

Партийное бюро регулярно 
заслушивает отчеты партгру
поргов, отдельных коммуни
стов о выполнении партийных 
поручений. В этом мы видим 
одно из важных условий повы
шения действенности первич
ной организации, что настоя
тельно диктуется требования
ми предстоящего обмена пар
тийных документов.

Результатом планомерной 
работы партийной организа
ции, деканата и всех подраз
делений явилось присуждение 
нашему факультету 3-го ме
ста в общеинститутском предъ
юбилейном соревновании.

Вместе с тем в нашей ра
боте еще имеются и серьез
ные недостатки, вызванные 
объективными причинами. Нас, 
например, не удовлетворяет 
состояние учебно-лаборатор
ной базы, особенно по таким 
подразделениям, как кафедра 
автомобилей и двигателей, 
секция геодезии. Острой оста
ется проблема квалифициро,- 
ванных преподавателей по 
проектированию, изысканиям, 
технологии строительства до
рог, организации перевозок и 
другим курсам.

Вступив в третий, решаю
щий год пятилетки, коммуни
сты факультета наметили кон
кретную программу меропри
ятий, направленных на улуч
шение качества подготовки 
инженеров-автомобилистов и 
путей сообщения. Это явится 
нашим ответом на заботу пар
тии и правительства о разви
тии высшего образования в 
стране.

В. СИДОРЕНКО, 
доцент кафедры истории 
КПСС, секретарь партбю
ро автодорожного факуль
тета.

Мы — первокурсники. Го
ворят, что у нас ,ца>ке осо
бая психология. ' Видимо, 
так оно и есть на самом де- 
,ле. Сейчас у нас идет пе
риод вживания в коллектив, 
адаптации. -

У нас много планов, мно
гое нас влечет, и не хо
чется во всем себя ограни
чивать, полностью отдава
ясь учебе. И все-таки, каж
дый рассчитывает свои силы 
так, чтобы к нему пришел 
успех в главном.

Поступили мы нынче, но 
в соревновании в честь 50-

К А К  Ж И В ЕШ Ь , П Е Р В О К У Р С Н И К ?

У НАС СКОРО СЕССИЯ
летия Союза ССР приняли 
участие и подошли к этой 
дате с неплохими результа
тами. Мы старались лучше 
учиться. Участвовали в суб
ботнике, и деньги, зарабо
танные на нем, перечислили 
в фонд борющегося Вьетна
ма.

«Отличной учебой ознаме-
r f iM II IT l l l l

научных исследований на фа
культете растет с каждым го
дом, в юбилейном году их вы
полнено на сумму около 300 
тысяч рублей. Сейчас научной 
работой занимается весь пре
подавательский состав, в том 
числе 23 кандидата наук, око
ло 40 сотрудников научно-ис
следовательского сектора, 175 
студентов старших курсов.

На пленарных заседаниях 
были заслушаны следующие 
обзорные доклады кандидатов 
наук, научных руководителей 

(Оконч. на 2 стр.).
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Ольга Крылова. Студенты Я 
этой группы активно участ- в 
вуют в общественной жизни Я 
факультета. На собрании в 
были обсуждены насущные Я 
вопросы жизни группы, взя- В 
ты обязательства — и лич- Я 
ные и группы. Е

У нас, первокурсников, в 
скоро сессия. Экзамены по- Я 
кажут, • как мы занимались Я 
и что успели узнать. Я

'  В. КУЗЬМИН, |  
секретарь бюро BJIKCM Я 
1-го курса радиотехниче- в 
ского факультета. Я
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нуем 1973 год — решаю
щий год пятилетки!» — эта 
мысль была главной при 
проведении Всесоюзного 
комсомольского собрания в 
группах. Особенно хорошо 
— оживленно, с подъемом 
оно прошло в группе 532-1, 
комсоргом которой является

Сергей Жемчугов, студент 4-го курса, — будущий инженер- 
конструктор радиоаппаратуры. Он успешно овладевает своей спе
циальностью. Последнюю сессию Сергей сдал только на «четвер
ки» и «пятерки».

Фото П. МИСЮРЫ.

СТРАНА, КОТОРАЯ 
ВОСХИЩАЕТ МИР

Доклад, сделанный Л. И. 
Брежневым на торжествах 
по случаю 50-летия СССР, 
вызывает много чувств и мыс
лей. Мы горды успехами стра
ны. Мы понимаем, какой це
ной они достались и кто вел 
Родину вперед.

Борьба велась, притом очень 
ожесточенная, за ленинскую 
программу по национальному 
вопросу в дооктябрьский пе
риод. Возглавлялась она В. И. 
Лениным, который сформули
ровал теорию национального 
вопроса, разработал и защи
тил программу партии и при
звал с исключительным внима
нием и чуткостью следить за 
правильным проведением в 
жизнь установок по нацио

нальному вопросу.

Октябрь разрушил «тюрьму 
народов», открыл путь к ре
шению национального вопро
са. Стало возможным утвер
дить дружбу народов, насе
ляющих нашу страну, исклю
чить национальную вражду, 
взаимное недоверие.

Надо было двинуть страну 
к социализму. А ведь три чет
верти населения России не 
знали грамоты. В. И. Ленин 
с горечью отмечал: «Такой
дикой страны, в которой бы 
массы народа настолько были 
ограблены в смысле образо
вания, света и знания, — такой 
страны в Европе не осталось 
ни одной, кроме России».

(Оконч. на 2 стр.).

Подводим итоги дискуссии по статье В. Курешова «Что нам стоит жить без «троек»?

ДВАДЦАТОМУ ВЕКУ НУЖНЫ ИНЖЕНЕРЫ-ТВОРЦЫ
«Удовлетворительно» — оце

нка, узаконенная наравне с 
тремя остальными — «отлич
но», «хорошо» и «неудовлет
ворительно». Студент, вовре
мя и на «тройки» сдающий 
экзамены, считается успеваю
щим, и его, если не хвалят, 
то, по крайней мере, и не ру
гают. Тем не менее, В. Куре- 
шов прав, написав в своей 
статье: «Я хотел обратить вни
мание на борьбу с «тройкой».

Почему же против «закон
ной» оценки надо вести борь
бу? По двум причинам. Во- 
первых, потому, что эти 
«тройки» зачастую бывают 
«маленькими», как пишет пре
подаватель автодорожного фа
культета Ю. А. Хегай, натяну
тыми, чуть выше «двоек». Во- 
вторых, нет смысла в том, что
бы, окончив институт и полу
чив диплом инженера, рабо
тать сторожем, вахтером или 
по методу: «поднять да бро
сить».

Инженер должен совершен
ствовать производство, искать 
пути повышения качества про
дукции, поднимать производи
тельность труда, разрабаты
вать» новые технологические 
процессы. Иначе говоря, ин
женер должен работать, твор
чески осваивая все то новое, 
что дает стремительно разви
вающаяся в наше время нау
ка, и реализовывать это но
вое в промышленности и 
строительстве. Осваивать не

В нашей дискуссии, начатой статьей ленинского стипендиа
та Владимира Курешова «Что нам стоит жить без троек!», 
приняли активное участие и преподаватели и студенты, ко
торые высказали немало интересных мыслей, предложений, 
были самокритичны. Всех, приславших в редакцию свои 
отклики, мы благодарим за участие в дискуссии.

Подвести итоги нашего разговора о том, что мешает сту- .  
денту учиться только на «хорошо» и «отлично», мы попро
сили проректора по учебной работе Михаила Ивановича 
Киселева.

только непосредственно отно
сящееся к своей прямой спе
циальности, а и возникающее 
в других областях науки и 
техники, подчас далеких от 
собственной. Это возможно 
только при ,^дном условии: 
надо обстоятельно знать (и не 
только знать, выучив наизусть 
книгу, а и понимать!) как дис
циплины профилирующие, так 
и все предшествующие им, 
например, физику. Крупный 
ученый, профессор тов. Ф аб
рикант выступая на всесоюз
ном ссшещании в Москве в 
октябре 1972 года, очень вер
но сказал, что «инженер не 
сумеет вскрыть истинных при
чин брака, если не знает фи
зики».

От кого зависит качество 
усвоения дисциплин — от пре
подавателя или студента? Вот 
что написал по этому поводу 
заместитель министра высше
го и среднего образования 
СССР профессор Н. Ф . Крас
нов в своем предисловии к

только что иЗДанной книге: 
.  «Преподаватели, изложив на

учные основы предмета, вы
ступают в роли организаторов 
и руководителей самостоя
тельной работы студентов». 
Успех решает упорная само
стоятельная и регулярно вы
полняемая студентом работа. 
Эту же мысль высказал в сво
ей статье участник дискуссии 
Ю. А. Хегай, хотя эту книгу 
он, безусловно, еще не видел.

А вот высказывание доцен
та кафедры деталей машин 
В. П. Пономарева («Политех
ник» № 1 от 3 января) о том, 
что «качественный проект мож
но выполнить за 2,5—3 месяца 
кропотливой и повседневной 
работы», прямо указывает на 
непомерно большой объем 
задания. Если наши студенты 
будут по 3 месяца кропотли
во и повседневно работать 
над курсовым проектом, то 
ни одного часа на другие дис
циплины у них не останется, 
и все остальные экзамены бу

дут обречены на неминуемый 
провал. Самостоятельность са
мостоятельностью, но и силы 
студентов учитывать надо.

Мнение студента радиотех
нического факультета В. Ку- 
барькова, высказанное им в 
заметке «Начинать надо с 
элементарного», поддержать 
нельзя. Разогнать студентов, 
перебивающихся с «двойки» 
на «тройку», дело простое. 
Мы и так исключаем почти 
треть принимаемых. А вот вы
вести их на «четверки» труд
но, но можно. Только дейст
вовать надо всем коллективом 
группы, курса и даже факуль
тета, не надевая хомута 'на 
шею одного старосты. В. Ку- 
решов и Ю. А. Хегай правиль
но пишут, что коллективность 
и сплоченность — сильнейшие 
факторы в решении любой 
задачи, в том числе и повы
шении качества изучения дис
циплин.

Раньше удовлетворительная 
оценка именовалась посред
ственной. Так вот, посредствен
ные инженеры народному хо
зяйству страны не нужны.
Значит, надо вест^ настойчи
вую борьбу с «тройкой», за 
высокую успеваемость, проч
ные знания, вести борьбу
всем — и студентам, и препо
давателям.

М. КИСЕЛЕВ, 
проректор по учебной 
работе.



ВОСХИЩАЕТ МИРСТРАНА,
(Оконч. Нач. на f -й стр.).
Поэтому В. И. Ленин при

звал все народы учиться. Го
товились новые кадры совет
ской интеллигенции различ
ных национальностей. Строи
лись школы.

«Огромный заряд револю
ционного энтузиазма масс»

КОТОРАЯ
помог преодолеть все трудно
сти и преграды на пути по
строения социализма. Комму
нистическая партия объедини
ла силы рабочего класса, си
лы трудящихся всех нацио
нальностей для осуществления 
целей революции. В упорной 
идеологической борьбе уда
лось освободить трудящиеся

массы от влияния реакционно
го духовенства, преодолеть 
влияние национализма и шови
низма. Восторжес т в о в а л а, 
прочно утвердилась социали
стическая идеология.

В итоге осуществления ле
нинской национальной поли
тики произошло выравнивание 
уровней социально-экономи

ческого развития народов 
страны. Народы, еще недавно 
отстававшие от других наций 
на целые исторические эпохи, 
смогли одновременно со все
ми вступить в развитое социа
листическое общество.

Народы по-братски, сообща * 
строили новую жизнь. Наи

больший вклад внес великий 
русский народ.

Величайшим завоеванием 
социализма стало утвержде
ние нового типа национальных 
отношений, дружбы и тесного 
сотрудничества. Сложилась и 
окрепла новая многонацио
нальная историческая общ
ность — советский народ.

А . ПУСЕП, 
доцент кафедры истории 
КПСС.

Н А У Ч Н О - Т Е Х Н И Ч Е С К А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
(Оконч. Нач. на 1-й стр.).

основных направлений, разви
ваемых на факультете: «Ра
диофизические методы иссле
дований и проблемы инфор
мационных автоматов» — Г. Я. 
Шайдурова, «Некоторые но
вые явления, обнаруженные в 
магнитных пленках, и их прак
тическое значение» — Г. М. 
Родичева и П. Д . Кима, «Раз
работка и исследование ком
бинированных вычислительных 

) устройств» — Б. И. Бордэ, «Ре
ализация частотных фильтров 
в микроэлектронике» — А. И. 
Кондрашева.

Большой интерес вызвало 
сообщение доктора техниче
ских наук, профессора С. Ф . 
Корндорфа, посвященное экс

периментальному исследова
нию поведения начальной ма
гнитной проницаемости фер- 
ритовых сердечников в обла
сти весьма слабых подмагни- 
чивающих полей.

Дальнейшая работа конфе
ренции проходила по секци
ям: радиотехнических уст
ройств, информационно-изме
рительной техники, радиофи
зики.

Всего было заслушано 32 
доклада, посвященных самым 
различным вопросам приме
нения радиоэлектроники в на
родном хозяйстве (в том чис
ле и в медицине), создания 
перспективных радиотехниче
ских устройств, исследований 
новых физических явлений. С 
докладами выступили не толь
ко ученые радиотехнического

факультета, но и электротех
нического и теплоэнергетиче
ского факультетов, а также
института физики Им. Л. В. Ки- 
ренского СО АН СССР.

При подведении итогов кон
ференции был отмечен воз
росший научный уровень
представленных докладов. Хо
телось бы только пожелать,
чтобы научно-технические кон
ференции' на факультете ста
ли традиционными и созыва
лись периодические — через 
один-два года.

И. ШАНЦЕВ, 
и. о. доцента кафедры 
КИПР, член оргкомитета 
конференции.

Новое в учебном  п р о ц ессе

Что такое Л Э ТИ
Задачу повышения качества обучения, поставленную  пар

тией и правительством в постановлении «О дальнейшем со
верш енствовании вы сш его образования в стране», помогают 
осущ ествлять различные технические средства обучения и 
контролирую щ ие машины. В нашем и нституте  они получаю т 
все большее распространение. На ряде кафедр есть , н ап р и 
мер, картотеки диапозитивов собственного изготовления (на 
КИПРе и ТМС). Диапроекторы использую тся на кафедрах  
электроснабж ения, строительной механики, иностранны х  
язы ков, химии, ф изики, КИПРе, истории партии, автомоби
лей и двигателей, военной. На кафедре высшей математики  
12 маш ин-экзам енаторов МЭИ и 12 — КИСИ, на кафедре
электриф икации промышленных предприятий есть  ЛЭТИ и 
24 контролирую щ ие машины КМ-3, на кафедре эл ектр о тех
ники — «Ласточка».

В аудитории-, где я читаю  
лекции, половина доски закр ы 
та  белым экраном . На одном 
из столов установлен проек
ционный апп ар ат ЛЭТИ, кото- 
ный проектирует на экран  
рисунки и формулы. Мне о ста 
ется рассказы вать, объяснять  
по этим  рисункам , схемам, 
диаграммам и формулам ф и
зические процессы  в эл ектр и 
ческих м аш инах. Так  я изба
вилась от скр ипучих скольз
ких досок, плохого мела и ма
леньких рваны х тряпок. К 
ним теперь я обращ аю сь очень 
редко, когда нуж но что-ни
будь добавить или разъясни ть  
короткую  запись на экране.

В аппар ат вставлена плен
ка, на которую  сн я т граф иче
ский и м атем атический мате- 

“риал лекций. Мощная оптика  
дает четкое изображение на 
экр ане даже при ярком сол

нечном освещении. Упр авл е
ние приводом движения плен
ки дистанционное: р уко ятка  с 
кнопками и указкой  в моей 
руке (немножко неудобно, что 
от. рукоятки  к ап п ар ату  тя н ет
ся шнур). Теперь я успеваю  
сообщ ать студентам  больше 
информации, а пока они ри
сую т себе в конспекты  схемы  
и граф ики — я прохож у по 
аудитории и проверяю их р а
боту.

Уравнения, перед тем как  
их сн ять  на пленку, тщ атель
но проверяю тся, поэтом у ош и
бки и опечатки маловероятны. 
Схемы начерчены  в соответ
ствии с ГОСТом, что приучает  
студентов к правильному изо
бражению эл ектри чески х схем  
и обозначений.

Лекции можно «приносить»  
на практические занятия, кол
локвиумы, консультации и не

тр ати ть  время на записи на 
доске. Так , на консультации  
перед экзам еном за час-полто- 
ра можно бегло продемонстри
ровать . все лекции, обратив 
внимание на главное, объяс
няя трудны е места.

А  .к а к  излож ить весь курс  
в четы рех-пяти* лекциях для 
заочников, когда они приез
ж аю т на сессию ? Здесь ЛЭТИ  
окаж ет неоценимую усл угу , 
если подготовить заранее хо 
рошие пленки.

Подготовка пленки — дело 
кропотливое и сложное. В 
этом мне помогли мои учени
ки, члены студенческого  н ауч
но-технического о б щ е с т в а  
Г. Сакова, Г. Калиниченко, А. 
Ольховский, Ю. Воронин, а с
си сте н т Б. Г. Яны ги н. Но за 
траченны й нами тр уд  прино
си т пользу. Теперь не нужно 
держ ать в голове многие вы
кладки, формулы, коэф ф ици
енты . Их место займ ет другая  
и нтересная информация, зан я
тия проходят на более вы со
ком уровне.

В этом учебном году я впер
вые применяю проекционный  
апп ар ат при чтении лекций, и 
пока еще есть  трудности, не 
все возможности использова
ны. А  вот преподаватели на
ш его ф ак ул ь тета  А. Ф. Блинов 
и Л. С. Соловьев уж е не пер
вый год успеш но работаю т с 
этим  удобным портативны м  
аппаратом .

Пока трудно сказать , мож
но ли использовать ЛЭТИ пре
подавателям общ ественны х
дисциплин. Но чи тать  лекции  
по техническим  курсам , где 
много слож ны х рисунков и 
схем , проекционный аппарат  
очень помогает.

М. М УРА ХО ВСКА Я, 
доцент кафедры эл ектри 
ф икации промышленных 
предприятий.

<

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУ ПЕДАГОГА
- П артия и правительство ста в я т перед высшей  

школой задачу не только готовить так и х  сп е
циалистов, которы е будут идти вровень, с науч
но-техническим прогрессом , но и сами будут 
носителями передовых техн ических идей. Во
просы организации, содерж ания и методов под
готовки научной смены и молодых специали
стов на подлинно-научной основе привлекаю т 
особое внимание научно-педагогических работ
ников.

С актуальны м и проблемами исследований по 
вопросам НОТ в вы сш ей школе, с проектом  
программы для аспирантов и слуш ателей  ФПК  
научно-педагогических кадров вы сш ей школы  
С С С Р  и другими вопросами познаком ит чи тате
лей новая книга «Вопросы вузовской педагоги
ки, психологии и дидактики», изданная в 1972 
году в Воронеже.

Книга, изданная Д непропетровским госуд ар 
ственны м  университетом  — «Вопросы педаго
гики, методики преподавания и научной орга
низации учебного процесса в вузе. ч. II. Н ауч
ная организация труда в вузе». (Днепропет
ровск, 1972 г.), освещ ает вопросы организации  
научны х исследований в вузах, методов органи
зации учебного процесса и многие другие.

В основу книги  И оганзена Б. Г. «Научная ор
ганизация сам остоятельной работы студентов»  
(Томск, 1970 г.) положен материал лекции, не
однократно “чи тавш ей ся автором перед препода
вателями вузбв города Томска. В ней автор  
и злагает принципы научной организации само
стоятельной работы . студентов, характер и зует  
ее виды, дает советы  преподавателям по ее а к 
тивизации.

Современная техника все шире входит в оби
ход вы сш ей школы. Сейчас сто и т задача повы
си ть  темпы  и м асш табы  этого процесса. Одна 
из важ нейш их проблем — создание и приме-.

нение в обучении ком плекса технических  
средств, взаим освязанны х и дополняю щ их одно 
другое. Ш ирокое р аспространение получили в 
настоящ ее время ЭВМ . Сборник «Использова
ние ЭВМ в организации и планировании учеб
ного процесса». (Под ред. М. А. Королева. М., 
1972 г.) составлен в р езультате обобщения н ауч
но-исследовательских работ, вы полненны х и 
внедренных в ведущ их вузах  страны . Читатели  
познаком ятся с  опытом, применения ЭВМ для 
автоматизации учебного процесса в М ВТУ, МЭИ, 
МИСИ.

Вы сокие темпы развития науки  и Т е х н и к и  в 
современный период заставляет и скать  новые 
п ути  и средства для подготовки инж енерно-тех
нических и научны х кадров. И зучение опы та  
организации вы сш его технического образования  
в д руги х  стр ан ах  — один из способов ведения  
такого научного поиска. В кни ге  «Кибернетина  
и педагогика» (М., «Мир», 1972 г.) освещено со
стояние исследований и практики  в области  
разработки "системы  образования в СШ А . О писа
ны новые методы и технические средства обу
чения, рассм отрены  вопросы методики со став
ления учебны х планов, и злагается  опыт, пблу- 
ченный в р езультате п рактического опробова
ния многих м етодических предложений и теоре
ти чески х идей.

Формы и методы подготовки инж енерно-тех
нических кадров в круп ны х стр ан ах  капи тали 
стического  мира рассм атриваю тся в книге  
Н. П. Иванова «Н аучно-техническая революция 
и вопросы подготовки кадров в развиты х стр а 
нах капитализм а». (М., «Наука», 1971 г.).

Критический отбор всего лучш его в процессе  
преподавания и при организации обучения — 
вот задача, стоящ ая перед серьезны м чи тате
лем эти х  книг.

Г. ФИЛИМОНОВА,
главный библиотекарь.

Михаил Перышкин — один из 
лучш их студентов на строитель
ном ф акультете. Прошедшим ле
том он был комиссаром город
ского ССО «Буревестник».

Фото Н. МИХАЙЛОВА.

С п о р т

На старте —  
конькобежцы

В тот день, 6 января, си ль
ный поры висты й ветер не и с
п угал  конькобежцев — у ч а ст
ников первенства и н сти тута . 
На с та р т  вышли 84 студ ен та .

В двухдневной борьбе чем
пионами стали  у  девуш ек — 
Н аташ а Ш алгинова из гр упп ы  
639-1, у  юношей — А лексей  
Беричев из гр уппы  711-1.

Н. Ш алгиновой, несм отря на 
плохую  погоду и некачествен
ный лед, удалось устан овить  
новый рекорд спортклуба «По
литехник» на дистанции 1000 
метров, ее время — 1 мин.
45,7 сек.

Э стаф ета , проведенная во 
второй день соревнований, оп
ределила м еста ф а к у л ь тетски х  
команд. На 1 м есте впервые  
конькобежцы теплоэнергетиче
ского ф акультета , на 2-м —
м аш иностроительного, на 3 ме
сте  — строительного.

В. БЫ КОВ, 
главный судья соревно
ваний.

Успех команды
Недавно в бассейне и н сти ту 

та  проходило первенство к л у 
ба подводников, посвящ енное  
50-летию Сою за С С Р , в кото
ром приняли участи е сильней
шие команды города.

Соревнования были упорны 
ми, но лиш ь за 2-е и 3-е ме
ста , а лидерство с самого на
чала захватили  спортсм ены  
и н сти ту та  и отстояли его, на
брав 423 очка. Второе место  
(158 очков) заняла команда  
«Риф». Команда телевизорно
го завода на 3-ем месте. У сп е 
шно вы ступила преподаватель  
каф едры  экономики JI. Один
цова, студ ен ты  В. Куц, Ю. Мй- 
ля, В. Киселев, И. Пустовалов.

И нтересно отм етить, что под
готовили и судили соревнова
ния члены наш его клуба «Диа- 
нема», которы е многое сдела
ли для того, чтобы они и нте
ресно прошли.

А . БОГДАНОВ, 
студ ен т группы  250-1 ►

Показывает 

ф отокл уб  

«Аматор»
И скусство ф отограф ии срод

ни живописному. И В ТОМ, И в 
другом основу творчества со
ставляет худож ественное про
никновение- в д ействитель
ность, поиск в ней так и х  мо
ментов, которые под руной 
м астера становятся  обобщени
ем. И снусство ф отограф ии со
циально уж е потому, что с 
помощью его люди р асск азы 
вают о том, что они думаю т и 
чувствую т, что их волнует.

С вы ставки городского фо- 
тонлуба «Аматор», которая бы 
ла развернута в кинотеатре  
«Луч», см отрит на нас день 
сегодняш ний, наш а ж изнь во 
многих ее измерениях. Тема- 
тина фоторабот очень разно
образна. Среди них есть  про
изведения большого ф илософ 
ского звучания и просто лири
ческие этю ды. Серия ф отогра
фий «Памяти павш их будьте 
достойны!» О. Русанова, «Пор
тр ет м еталлурга» А. Давыдова, 
«Портрет вьетнамской девуш 
ки» В. М аринина и некоторые 
другие актуальны , публици
стичны .

Можно вполне определенно 
сказать , что у некоторы х из 
участнинов вы рабаты вается
свой стиль. Он виден в выбо
ре темы , ее решении и техн и 
ческом исполнении. Это отно
си тся  к В. Черепанову, Н. Сле- 
сареву, В. Безмайленко, Б. Бар
мину и другим.

Среди лучш их работ есть  
произведения и авторов н а
шей газеты  «Политехник»: кро
ме названного выше В. Г. Че
репанова — преподавателя ка
федры вычислительной техн и 
ки, руководителя ф отонлуба, 
П. Мисюры — студ ен та  радио
технического ф акультета  и В. 
Семенова — студ ен та  эл ектро
технического.

В. НИКОЛАЕВА.

Редактор 
В. Н. СЕКЕРИНА.

В настоящ ее время органы  
внутренних дел оказы ваю т 
у сл уги  населению  по обору
дованию сигнализацией квар 
тир, гараж ей и д р уги х  м ест 
хранения личного им ущ ества.

Элентронный сторож  позво
лит вам спокойно уй ти  из до
ма, отправиться в отпуск , ко
мандировку, а  при попы тке  
постороннего лица проникнуть  
в охраняемое помещ ение или  
возникновении пож ара опове
сти т  об этом милицию или со
седей.

Подробную сп р авку вы мо
ж ете получить по м есту ж и
тел ьства  по т е л е ф о н а м :  
7-37-58, 2-13-11, 6-21-86, 4-45-03,
3-57-116.

Идет сессия — горячая студенческая пора.
НА СНИМКЕ: в читальном зале — Любовь Шивалдо и Елена 

Дамаепа — студентки группы 539-1. Экзамены им не страшны, 
они хорошо занимались в течение семестра, обе успешно учатся. 
Люба — отличница.

Фото П. МИСЮРЫ.
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